

2013.8

住宅部会通信

5月例会のご報告 担当世話人:眞野サトル 岸田彰人
「豊崎長屋を読む」



【日時】

2013年5月18日 (土)

13:30 ~ 15:00 長屋見学
15:30 ~ 16:30 主屋レクチャー
17:00 ~ 懇親会

【場所】

大阪市北区豊崎

昔ながらの長屋の中にカフェや雑貨屋、飲食店が入り込む、ユニークな空間とリノベーションを体感する見学するプランを開催しました。



伝統的な在来軸組み工法を保存活用していく実例として大阪市立大学研究プラザより「豊崎プラザ」が開設されました。

この施設は既存の木造長屋を学生たちの手でリノベーションし大都市大阪の社会実験の場ととらえ、新しい都市のあり方や都市生活を考える試みとしてゆく事でした。



今回は豊崎プラザの一部「北終長屋」他数件見学させて頂きました。床のレベルを保ったまま柱は歪んだままの空間でもサッシはスムーズに動く? 構造補強も加えられた安心も確保しながらのリノベーションを体感できました。

リノベーションが完了した物件は賃貸にて一般の方が住むことが出来るそうです。

主屋にて大阪市立大学の小池先生に豊崎プラザのレクチャーを受けました。スライドによる分かり易い案内と今までの経緯とこれからのあり方を学びました。

これからも、進化を続ける都市の中、生き続ける長屋も存在して欲しいと感じました。

懇親会には大阪市立大学の学生5名も参加されて、建築を語るというより和やかムードの席になりました。今回の例会は一般参加も多く、今後も益々その様に繋げて行きたいと感じました。(岸田彰人)



8月例会のご案内 担当世話人:大江一夫 / 岸本貴信

ジャズボーカリスト大塚紘子氏によるジャズライブ 大江一夫氏による「シンガポール建築の旅」

恒例のビアパーティーの季節がやってまいりました。今回は、中之島にある "design de > cafe" で夜景を堪能しながら楽しく飲んでいただきます。当日の企画としましては、ジャズボーカリスト大塚紘子氏によりますジャズライブと、大江一夫氏によります "シンガポールの建築の旅" 報告会を実施いたします。

堂島川の畔、時間を忘れ夜景を眺めながらのんびりと語り合えたらと思います。

開催日時 : 2013年8月10日(土)
18:00 ~ 20:00

場所 : de sign de > cafe
〒530 0005
大阪府大阪市北区中之島5 3 56
中之島バンク EAST 1F
tel:06 6943 4197

参加費用 : 住宅部会員 3,700円(所員も可)
一般 4,200円
コースピュフェ+フリードリンク

企画 : ジャズライブ(ジャズボーカリスト 大塚紘子氏)
シンガポール建築の旅"報告会
(マニエラ建築設計事務所 代表 大江一夫氏)

アクセス : 京阪中之島線 中之島駅 4番出口徒歩1分
阪神電鉄本線 新福島駅 徒歩8分
JR東西線 新福島駅 徒歩8分
JR大阪環状線 福島駅 徒歩10分

A Journey to Singaporean Architectures



情報コーナー

- ・9月3日(火)建築家カタログ委員会 15:00 ~ 16:00
於:JIA事務局会議室
- ・9月3日(火)作品展委員会 16:00 ~ 17:30
於:JIA事務局会議室
- ・9月3日(火)世話人会 17:30 ~ 19:00
於:JIA事務局会議室

9月例会のご案内 担当世話人:吉村篤一、岡田良子

伯翠荘(吉村篤一+建築環境研究所設計) 住宅見学会

日時:平成25年10月5日(土)
A班 14:00 JR山科駅 改札口集合 14:30 ~ 15:45
B班 15:15 JR山科駅 改札口集合 15:45 ~ 17:00
時間厳守をお願いいたします。

参加費: 無料(会員スタッフ共)

定員:A班 15人 B班 15人
個人住宅のため、グループ単位の見学となります。
参加可能人数が限られておりますので住宅部会員限定とさせていただきます(同伴スタッフは1名まで)。

懇親会

いなせや 山科店(予定) 懇親会費:4500円 定員:15名
京都市山科区竹鼻竹ノ街道町50番地の5
(山科駅より徒歩5分)

17:45 ~ 18:30 吉村篤一氏によるミニレクチャー

18:30 ~ 20:30 懇親会

懇親会に参加される方は、見学グループをB班でお申し込みください。

当日キャンセルの場合は、キャンセル料が発生いたしますのでご注意ください。

当日連絡先:担当世話人 岡田良子 090 4980 6992

【ちょっとコラム】

先日の5月例会では、見学会を主催して頂いた大阪市立大学の学生さんが懇親会にも参加してくれました。こじんまりとした会でしたがいろいろな話題で盛り上がり、異例の2件目(ショットバー)に突入しました!! その後も、学生さん達はちよくちよく例会に参加してくれています。会員以外の存在が会全体を活性化することを強く実感しました。今後も是非こういった機会を増やしていければと思います。(TH)